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Sehr geehrter Herr Schuster, 

mein Ziel ist es, im kommenden Jahr eine handlungsfähige Betreiberstiftung für das 
Festspielhaus zu gründen. Dazu hat am 06.11.2014 ein Gespräch bei der Stiftungsaufsicht 
bei der Bezirksregierung Köln stattgefunden, an dem die Herren Wagner und Land für den 
Rhein-Sieg-Kreis teilgenommen haben. 

Als Ergebnis des Gesprächs bei der Stiftungsaufsicht kann festgehalten werden, dass die 
Stiftungsgründung nunmehr schrittweise erfolgen soll. Die bisherigen Entwürfe von 
Stiftungssatzung und -geschäft gingen davon aus, dass alle erforderlichen 
rechtsverbindlichen Zusagen zur Stiftungsgründung einschließlich Berufung des Vorstandes, 
zur Objektträgergesellschaft und zum Bau an einem bestimmten Stichtag erfolgen sollten. Die 
Stiftungsaufsicht empfiehlt stattdessen, in einem ersten Schritt zunächst eine handlungsfähige 
Stiftung zu gründen, deren Kapital dann durch Zustiftungen erhöht wird wenn die 
Bauentscheidung für das Festspielhaus getroffen ist. 

Zweck dieser Stiftung, die zum Zeitpunkt ihrer Gründung Mitte 2015 lediglich mit einem 
Stiftungskapital von insgesamt 350.000 EUR ausgestattet werden soll, ist die Förderung der 
Kultur. Dabei strebt die Stiftung weiterhin den Betrieb und den Unterhalt eines 
Festspielhauses in Bonn als kulturelle Einrichtung an. Die in Aussicht gestellten bzw. noch zu 
beschließenden Zustiftungen von Bund (39 Mio. EUR), Stadt Bonn (20 x 0,5 Mio. EUR), 
Sparkasse KölnBonn (5 x 1 Mio. EUR) und Rhein-Sieg-Kreis (3 x 1 Mio. EUR) erfolgen erst 
dann, wenn die Finanzierung von Bau- und Betrieb des Festspielhauses gesichert und der 
Bauantrag der privaten Investoren gestellt ist. 
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Der sukzessive Aufbau der Stiftung hat den Vorteil, dass frühzeitig eine handlungsfähige 
Stiftung besteht, die u. a. das künstlerische Programm des Festspielhauses vorbereitet und 
mit Baubeginn auch erste vertragliche Verpflichtungen z. B. mit der dann gegründeten 
Objektträgergesellschaft schließen kann. Zur Aufgabenerfüllung haben die beiden privaten 
Festspielhaus-Initiativen zusätzliche Spendenmittel für die Stiftung in Aussicht gestellt. 

Vor diesem Hintergrund möchte ich gerne vorschlagen, das die Stadt, die Deutsche Post 
DHL, Deutsche Telekom AG, Sparkasse KölnBonn, Rhein-Sieg-Kreis und die beiden 
Festspielhaus-Initiativen die Stiftung gemeinsam gründen und jeweils einen Betrag von 
50.000 EUR für das Stiftungskapital zur Verfügung stellen. Daher möchte ich Sie fragen, ob 
sich der Rhein-Sieg-Kreis - vorbehaltlich noch zu fassender Beschlüsse - mit 50.000 EUR im 
Rahmen der in Aussicht gestellten finanziellen Beteiligung an der Stiftung von insgesamt 3 
Mio. EUR an der Gründung der Stiftung beteiligt? Ich würde mich sehr freuen, wenn der 
Rhein-Sieg-Kreis zu den Gründungsstiftern gehören würde. 

Wenn alle am Festspielhaus Beteiligten diesem Vorschlag zustimmen, werde ich für die Stadt 
Bonn nach Vorberatung im Kulturausschuss am 26.02.2015 dem Rat für seine Sitzung am 
26.03.2015 eine entsprechende Beschlussvorlage zuleiten. Nach der Genehmigung des 
Haushalts 2015/16 könnte die Stiftung - unabhängig von der noch zu treffenden 
Entscheidung über die Errichtung des Festspielhauses - ihre Tätigkeit aufnehmen. 

Auf einen Punkt möchte ich noch hinweisen: Für den Fall, dass es nicht zur Errichtung des 
Festspielhauses kommen sollte, wird diese Stiftung weiter bestehen, denn sie kann mit ihren, 
wenn auch geringen Kapitalerträgen den Stiftungszweck Förderung der Kultur in Bonn und 
der Region erfüllen. 

Die konkreten Einzelheiten zur Stiftungsgründung sollen mit allen am Festspielhaus 
Beteiligten auf Arbeitsebene möglichst bis Ende Januar 2015 abgestimmt werden. Dazu wird 
das Kulturamt Herrn Wagner und Herrn Land die Entwürfe von Stiftungssatzung und -
geschäft, die zz. noch mit der Stiftungsaufsicht abgestimmt werden, Anfang Januar 2015 
zuleiten. 

Ich wäre Ihnen sehr dankbar, wenn Sie mir, wenn möglich bis Ende Januar 2015, mitteilen 
könnten, ob der Rhein-Sieg-Kreis die Stiftung Festspielhaus Beethoven mitbegründen wird. 


